ВАРИАНТ 4
  
I. Перепишите следующие предложения; подчеркните в каждом из них  глагол - сказуемое и определите его видо - временную форму и залог. Переведите предложения на русский язык. В разделе (B) обратите внимание на особенности перевода пассивных конструкций.

А)1. We thought that you were going to show your project to the teacher.
Мы думали, что вы собираетесь показать свой проект учителю
 2.  We shall discuss the results when we finish our experiments.
Мы обсудим результаты, работы которую мы сделаем
 3.  She had left before the letter arrived.
Она вышла перед тем как пришло
4.  The children were playing in the garden while we were watching TV.
Дети играли в саду, пока мы смотрели телевизор
B) 1.  The conference we are planning to hold next month will be attended by many   foreign   scientists.
 В конференции, которую мы планируем провести в следующем месяце ,примут участие многие зарубежные ученые.
 2. What questions were you asked?
Какой вопрос вы задали?
 3.  The letter is not ready yet. It is still being translated into English.
Письмо еще не готово, оно до сих пор переводится на английский 
II. Перепишите следующие предложения. Подчеркните Participle I  и    Participle II  и   установите  функции каждого из них, т.е. укажите, является ли оно определением, обстоятельством или составной частью глагола - сказуемого; предложения переведите на русский язык.
1. Introducing new words the teacher explains their meanings.
Вводя  новые слова учитель объясняет их значение
2. The two rivers were connected with each other by means of a canal.
Две реки были соединены друг с другом с помощью канала
3. Organic chemistry is the science dealing with carbon compounds.
Органическая химия является наукой о соединениях углерода
4. The students examined last week got good marks.
Студенты сдавшие экзамены на прошлой неделе получили хорошие оценки
III. Перепишите следующие предложения, подчеркните в каждом из них модальный глагол или его эквивалент; предложения переведите на русский язык.
1. They had to stay at home because it was raining.
Они должны были оставаться дома, потому что шел дождь
2. If we are allowed we shall take some exams in advance.
Если есть возможность то мы можем принять экзамены раньше
3. The experiments are to clarify this point of view.
Проведенный эксперимент подтвердил точку зрения
4. He must ring you up.
Он должен позвонить вам
5. I won’t be able to help you.
Я не в состоянии помочь вам
6. You can get all the necessary books in the library.
Вы можете получить все необходимые книги в библиотеке

IV. Перепишите и письменно переведите на русский язык.

ST. PETERSBURG

St. Petersburg is the second largest city in Russia and one of the most beautiful cities in the world. It was founded in 1703 by Peter the Great as the  “ Window on the West”. Thousands of workmen were brought  from all parts of Russia to build a new city on the swampy land at the mouth of the Neva River. Peter the Great was in a hurry. The work was fast and hard, and workmen dropped dead by the hundreds. But the work went on.
In 1712 St. Petersburg, a city of great beauty, with palaces, cathedrals, churches, government buildings became the capital. Under later rulers the new capital of the Russian Empire grew rapidly in wealth and beauty. Architects were brought from western Europe to lay out the city in harmonious squares.  Buildings were constructed of grey and rose-coloured granite. The Hermitage Palace and the Winter Palace, the homes of the tsars were equal to any in Europe.
When the First World War began in 1914, the German-sounding name, St. Petersburg, was changed to Petrograd. After the October revolution the city was renamed after Lenin.
During the Great Patriotic War the city suffered a great deal. The German armies laid siege to it in 1941, and for the next year and a half it was cut off from the rest of the country. No food could be brought in, and people died of starvation. Daily shelling and air raids destroyed parts of the city. Thousands of people were killed. Rebuilding took years.
Now St. Petersburg is an important industrial, cultural and educational center. The population of the city is over five million.
St. Petersburg is indeed a wonderful city: at every turn there is something to catch your eye. The Winter Palace, the Hermitage, the Russian museum, St. Isaac’s Cathedral, the Peter -and- Paul Fortress, the Admiralty building attract thousands of tourists from every corner of the world.
Petersburg’s many museums house some of the world’s most famous art collections. The Hermitage, for example, contains the richest collection of pictures in the world.  
САНКТ  ПЕТЕРБУРГ

Санкт-Петербург является вторым по величине городом в России и одним из самых красивых городов в мире. Он был основан в 1703 году Петром Великим как «Окно в Европу» . Тысячи рабочих были привезены со всех концов России , чтобы построить новый город на болотистой местности в устье реки Невы. Петр Великий был в спешке. Работа шла быстро и жестко , и рабочие падали замертво сотнями. Но работа продолжалась.
В 1712 году Санкт-Петербург, город большой красоты, с дворцов, соборов , церквей , правительственных зданий стал столицей . позже правители новой столицы Российской империи быстро росла в богатстве и красоте. Архитекторы были привезены из Западной Европы для того чтобы  выложить города в гармоничной мозаике. Здания были построены из серого и розового гранита. Эрмитаж и Зимний дворец , дома царей были равны любому в Европе.
Когда началась Первая мировая война в 1914 году , немецкая громкое название, Санкт-Петербурге, было изменено на Петроград. После Октябрьской революции город был переименован в честь Ленина.
Во время Великой Отечественной войны город сильно пострадал . Немецкие войска осадили его в 1941 году, и в течение следующих полутора лет он был отрезан от остальной части страны . Никакая еда не могла попасть в город, и люди умирали от голода . Ежедневные обстрелы и воздушные налеты уничтожили части города . Тысячи людей были убиты. Восстановление потребовались годы .
Теперь Санкт-Петербург является важным промышленным , культурным и образовательным центром. Население города составляет более пяти миллионов.
Санкт-Петербург , действительно, замечательный город : на каждом шагу есть что-то , бросаются в глаза . Зимний дворец, Эрмитаж, Русский музей, Исаакиевский собор ,Питер и Петропавловской крепости , здание Адмиралтейства привлекают тысячи туристов со всех уголков мира.
Много музеев Петербурга дома некоторых из самых известных в мире коллекций искусства. Эрмитаж, например, содержит богатейшую коллекцию фотографий в мире.








Canada, federated country of North America, bounded on the north by the Arctic Ocean; on the northeast by Baffin Bay and Davis Strait, which separate it from Greenland; on the east by the Atlantic Ocean; on the south by the United States; and on the west by the Pacific Ocean and Alaska. It was formerly known as the Dominion of Canada. Occupying all of North America north of the conterminous United States, except Alaska, Greenland, Saint-Pierre Island, and the Miquelon Islands, Canada is the world's second largest country, surpassed in size only by Russia. It includes many islands, notably the Canadian Arctic Islands (Arctic Archipelago) in the Arctic Ocean. Among the larger members of this group, which in aggregate area is about 1,424,500 sq km (about 550,000 sq mi), are Baffin, Victoria, Ellesmere, Banks, Devon, Axel Heiberg, and Melville islands. Cape Columbia, a promontory of Ellesmere Island at latitude 83°07' North, is the northernmost point of Canada; its southernmost point is Middle Island in Lake Erie, at latitude 41°41' North. The easternmost and westernmost limits are delineated, respectively, by longitude 52°37' West, which lies along Cape Spear, Newfoundland, and longitude 141° West, which coincides with part of the Alaskan-Yukon frontier. Canada has a total area of 9,958,319 sq km (3,884,907 sq mi), of which 755,109 sq km (291,548 sq mi) is covered by bodies of fresh water such as rivers and lakes, including those portions of the Great Lakes under Canadian jurisdiction.

Canada contains great reserves of natural resources, notably timber, petroleum, natural gas, metallic minerals, and fish. It is also an important manufacturing country, and its major cities, such as Toronto, Montrйal, Winnipeg, Calgary, Edmonton, Vancouver, and Ottawa (the country's capital) are bustling centers of commerce and industry. Most of Canada's inhabitants live in the southern part of the country, and vast areas of the north are sparsely inhabited. The country is divided into ten provinces (Alberta, British Columbia, Manitoba, New Brunswick, Newfoundland, Nova Scotia, Ontario, Prince Edward Island, Quebec, Saskatchewan) and two territories (Northwest Territories, Yukon Territory). A third territory called Nunavut, to be carved from the present Northwest Territories, will be created in 1999. The name Canada is derived from an Iroquoian term meaning “village” or “community.”

Land and Resources

The coast of the Canadian mainland, about 58,500 km (about 36,350 mi) in length, is extremely broken and irregular. Large bays and peninsulas alternate, and Canada has numerous coastal islands, in addition to the Arctic Archipelago, with a total insular coastline of some 185,290 km (some 115,135 mi). Off the eastern coast the largest islands are Newfoundland, Cape Breton, Prince Edward, and Anticosti. Off the western coast, which is fringed with fjords, are Vancouver Island and the Queen Charlotte Islands. Southampton Island, covering 41,214 sq km (15,913 sq mi), and many smaller islands are in Hudson Bay, a vast inland sea in east central Canada.

Canada contains more lakes and inland waters than any other country in the world. In addition to the Great Lakes on the U.S. border (all partly within Canada except Lake Michigan), the country has 31 lakes of more than 1300 sq km (502 sq mi) in area. Largest among these lakes are Great Bear, Great Slave, Dubawnt, and Baker in the mainland Northwest Territories; Nettilling and Amadjuak on Baffin Island; Athabasca in Alberta and Saskatchewan; Wollaston in Saskatchewan; Reindeer in Saskatchewan and Manitoba; Winnipeg, Manitoba, Winnipegosis, and Southern Indian in Manitoba; Nipigon and Lake of the Woods in Ontario; Mistassini in Quйbec; and Smallwood Reservoir and Melville in Newfoundland.

Among the great rivers of Canada are the Saint Lawrence, draining the Great Lakes, and emptying into the Gulf of St. Lawrence; the Ottawa and the Saguenay, the principal affluents of the St. Lawrence; the Saint John, emptying into the Bay of Fundy, between Nova Scotia and New Brunswick; the Saskatchewan, flowing into Lake Winnipeg, and the Nelson, flowing from this lake into Hudson Bay; the system formed by the Athabasca, Peace, Slave, and Mackenzie rivers, emptying into the Arctic Ocean; the upper course of the Yukon, flowing across Alaska into the Bering Sea; and the Fraser and the upper course of the Columbia, emptying into the Pacific Ocean.

Physiographic Regions

Excluding the Arctic Archipelago, five general physiographic regions are distinguishable in Canada: The Canadian Shield, Appalachian, Great Lakes, St. Lawrence, Interior Plains, and Cordillera. The largest region, designated either as the Canadian Shield or the Laurentian Plateau, extends from Labrador to the Mackenzie River, from the Arctic Ocean to the Thousand Islands in the St. Lawrence River, and into the United States west of Lake Superior and into northern New York. This region of ancient granite rock, sparsely covered with soil and deeply eroded by glacial action, comprises all of Labrador (the easternmost part of the mainland, which is part of the province of Newfoundland), most of Quйbec, northern Ontario, Manitoba, and most of the Northwest Territories, with Hudson Bay in the center.

Eastern Canada consists of the Appalachian region and the Great Lakes-St. Lawrence lowlands. The former embraces Newfoundland, Nova Scotia, New Brunswick, and Prince Edward Island, and the Gaspй Peninsula of Quйbec. This region is an extension of the Appalachian mountain system (continuations of the Green Mountains of Vermont and the White Mountains of New Hampshire) and of the Atlantic Coastal Plain. The Great Lakes-St. Lawrence lowlands region, covering an area of about 98,420 sq km (about 38,000 sq mi) in southern Quйbec and Ontario, is a generally level plain. This region includes the largest expanse of cultivable land in eastern and central Canada and most of the manufacturing industries of the nation.

Bordering the Canadian Shield on the west is the Interior Plains, an extension of the Great Plains of the United States. About 1290 km (about 800 mi) wide at the U.S. border, it narrows to about 320 km (about 200 mi) west of Great Bear Lake and widens again at the mouth of the Mackenzie River on the coast of the Arctic Ocean to about 480 km (about 300 mi). Within the Interior Plains are the northeastern corner of British Columbia, most of Alberta, the southern half of Saskatchewan, and the southern third of Manitoba. This region contains the most fertile soil in Canada.

The fifth and westernmost region of Canada embraces the uplifts west of the Interior Plains. The region belongs to the Cordillera, the vast mountain system extending from the southernmost extremity of South America to westernmost Alaska. In Canada, the Cordillera has an average width of some 805 km (some 500 mi). Part of western Alberta, much of British Columbia, the Inuvik Region and part of the Fort Smith Region of Northwest Territories, and practically all of Yukon Territory lie within this region. The eastern portion of the Cordillera in Canada consists of the Rocky Mountains and related ranges, including the Mackenzie, Franklin, and Richardson mountains. Mount Robson (3954 m/12,972 ft) is the highest summit of the Canadian Rockies, and eight other peaks reach elevations of more than 3350 m (10,991 ft). To the west of the Canadian Rockies is a region occupied by numerous isolated ranges, notably the Cariboo, Stikine, and Selkirk mountains, and a vast plateau region. Deep river valleys and extensive tracts of arable land are the chief features of the plateau region, particularly in British Columbia. Flanking this central belt on the west and generally parallel to the Pacific Ocean is another great mountain system. This system includes the Coast Mountains, an extension into British Columbia of the Cascade Range of the United States, and various coastal ranges. The loftiest coastal uplift is the Saint Elias Mountains, on the boundary between Yukon Territory and Alaska. Among noteworthy peaks of the western Cordillera in Canada are Mount Logan (5951 m/19,524 ft, the highest point in Canada and second-highest mountain in North America after Mount McKinley), Mount Saint Elias (5489 m/18,008 ft), Mount Lucania (5226 m/17,147 ft), and King Peak (5173 m/16,971 ft); all are in the St. Elias Mountains.

Climate

Part of the Canadian mainland and most of the Arctic Archipelago fall within the Frigid Zone; the remainder of the country lies in the northern half of the North Temperate Zone. As a consequence, general climatic conditions range from the extreme cold characteristic of the Arctic regions to the moderate temperatures of more southerly latitudes. The Canadian climate is marked by wide regional variations. In the Maritime provinces (New Brunswick, Nova Scotia, and Prince Edward Island), extremes of winter cold and summer heat are modified by oceanic influences, which also cause considerable fog and precipitation. Along the western coast, which is under the influence of warm ocean currents and moisture-laden winds, mild summers and winters, high humidity, and abundant precipitation are characteristic. In the Cordilleran region the higher western slopes of certain uplifts, particularly the Selkirks and the Rockies, receive sizable amounts of rain and snow, but the eastern slopes and the central plateau region are extremely arid. A feature of the Cordilleran region is the chinook, a warm, dry westerly wind that substantially ameliorates winter conditions in the Rocky Mountain foothills and adjoining plains, often causing great daily changes

Natural Resources

Canada is richly endowed with valuable natural resources that are commercially indispensable to the economy. The country has enormous areas of fertile, low-lying land in the Prairie provinces (Alberta, Manitoba, Saskatchewan) and bordering the Great Lakes and St. Lawrence River in southern Quйbec and southern Ontario. Canadian forests cover about 49 percent of the country's land area and abound in commercially valuable stands of timber. Commercial fishing in Canada dates back nearly 500 years, and ocean waters, inland lakes, and rivers continue to support this industry. The mining industry of Canada has a long history of exploration and development that predates confederation in 1867. The Canadian Shield contains a wealth of minerals; the nation is also rich in reserves of crude petroleum and natural gas. The river and lake systems of the country combine with the mountainous topography to make hydroelectric energy one of the permanent natural assets of Canada. The wildlife of the country is extensive and varied.

Soils

Large areas of Canada are covered by boggy peat characteristic of the tundra and adjoining forest areas. This land is generally infertile and frequently mossy. A formation of rich dark brown and black prairie soils runs from southern Manitoba west across Saskatchewan and into Alberta, forming Canada's best farmland. The gray-brown soil of the St. Lawrence Basin and the Great Lakes is also good farmland. Only about 5 percent of Canada's land is suitable for farming, however, the remainder being too mountainous, rocky, wet, or infertile.

Population

The racial and ethnic makeup of the Canadian people is diversified. About 36 percent of the population is composed of people of British origin. People of French origin total about 32 percent of the population. The vast majority of French-speaking Canadians reside in Quйbec, where they make up about 78 percent of the population; large numbers also live in Ontario and New Brunswick, and smaller groups inhabit the remaining provinces. French-speaking Canadians maintain their language, culture, and traditions, and the federal government follows the policy of a bilingual and bicultural nation. During the 1970s and 1980s the proportion of Asians among the Canadian population increased from 5 percent to more than 16 percent; more than two-thirds of the Asian immigrants live in Ontario or British Columbia. The remainder of the population is composed of people of various ethnic origins, such as German, Italian, Ukrainian, Netherlands Dutch, Scandinavian, Polish, Jewish, Hungarian, Greek, and Native American.

Blacks have never constituted a major segment of the Canadian population, but their history has been an interesting one. Although Louis XIV of France in 1689 authorized the importation of slaves from the West Indies, black immigration into Canada has been almost entirely from the United States. Some Loyalists brought slaves north with them during and after the American Revolution (1776-1783). The British troops that burned Washington in the War of 1812 brought many slaves back with them to Halifax, Nova Scotia. However, Nova Scotia abolished slavery in 1787 and was followed six years later by Upper Canada, thus setting precedents for the whole British Empire. The presence of free soil in Canada was a major influence in the operation of the Underground Railroad, which, during the abolition campaign in the United States, transported many slaves into Canada, particularly to Chatham and Sarnia in Ontario. Blacks make up less than 1 percent of the Canadian population.

Native Americans make up about 2 percent of Canada's inhabitants. The Native Americans of Canada belong predominantly to the Algonquian linguistic group; other representative linguistic stocks are the Iroquoian, Salishan, Athabascan, and Inuit (Eskimoan). Altogether, the indigenous people of Canada are divided into nearly 600 groups, or bands.

Population Characteristics

The population of Canada (1993 estimate) was 27,769,993, compared with 25,309,331 in 1986. The overall population density in 1992 was about 3 persons per sq km (about 7 persons per sq mi).

[bookmark: _GoBack]Approximately three-quarters of the people of Canada inhabit a relatively narrow belt along the United States frontier, with about 62 percent concentrated in Quйbec and Ontario. Nearly 17 percent of the population lives in the Prairie provinces of Alberta, Manitoba, and Saskatchewan; about 9 percent in the Atlantic provinces, which include Newfoundland and the Maritime provinces of Prince Edward Island, Nova Scotia, and New Brunswick; and about 12 percent in British Columbia. Yukon Territory and the Northwest Territories are sparsely inhabited, having only about 0.3 percent of the total population. About 77 percent of the population is urban.

Канада, федеративная страна в Северной Америке, ограниченная на севере водами Северного Ледовитого океана; на северо-востоке – Баффиновым заливом и проливом Девиса, который отделяет страну от Гренландии; на востоке – Атлантическим океаном; на юге – США; и на западе – Тихим океаном и Аляской. Это было прежде известно как Доминион Канады. Занимая всю северную часть Северной Америки вместе с США, не включая Аляску, Гренландию, остров Св. Пьера, и острова Miquelon, Канада – вторая крупнейшая страна, уступающая в размере только России. Она включает множество островов, особенно Канадские Арктические острова (Арктический архипелаг) в Северном Ледовитом океане. Среди крупнейших членов этой группы, которые составляют территорию около 1424500 кв км, Баффинова земля, острова Виктория, Эльсмир, Банкс, Девон, Аксель-Хейберг, и Мелвилл. Мыс Колумбия, принадлежащий острову Эльсмир и лежащий на 83°07' северной широты, является самой северной точкой Канады; самая южная точка это остров Мидл на озере Эри - 41°41' северной широты. Крайние восточная и западная не находятся на одной линии: на 52°37' западной долготы, которая проходит по мысу Спир, острову Ньюфаундленд – крайняя восточная точка,  и на 141° западной долготы, которая совпадает с частью Аляско-Юконской границей. Территория Канады –9958319 кв км, из которых 755 109 кв км заняты источниками пресной воды, такими как реки и озера, в том числе те части Великих Озер, которые принадлежат Канаде.

Канада имеет огромные запасы натуральных ресурсов, таких как древесина, нефть, газ, метеллические руды, и рыба. Также она важная производственная страна, и ее главные города, такие как Торонто, Монреаль, Виннипег, Калгари, Эдмонтон, Ванкувер, и Оттава (столица страны) крупные центры коммерции и индустрии. Большая часть населения Канады живет в южной части страны, и большие территории на севере практически не заселены. Страна делится на десять провинций (Альберта, Британская Колумбия, Манитоба, Нью-Брансуик, Ньюфаундленд, Новая Шотландия, Онтарио, остров Принс-Эдвард, Квебек, Саскачеван) и двух территорий, созданных в 1999 году. Название «Канада» получено из слова «Iroquian», переводимого как «деревня» или «семейство».

 

Земля и ресурсы.

Побережье Канады, протяженностью около  58 500 км, чрезвычайно неровное и не имеет правильной формы. Большие заливы и полуострова, и Канада имеют прибрежные острова, в дополнении к Арктическому архипелагу, с полной протяженностью береговых линий в 185 290 км. На востоке крупнейшими островами являются Ньюфаундленд, Кейп-Бретон, Принс-Эдвард, и Антикости. На западе – остров Ванкувер и острова Королевы Шарлотты. Южные острова, занимающие 41 214 кв км, и много маленьких островов в Гудзоновом заливе, обширном внутреннем море на востоке центральной части Канады.

Канада содержит озер и внутренних вод больше, чем любая страна мира. В дополнении Великих Озер на границе с США (все части без озера Мичиган), страна имеет 31 озеро с общей площадью, превышающей 1300 кв км. Крупнейшие озера – Большое Медвежье, Большое Невольничье, Дубант, и Бак на земле северо-западных территорий; Nettilling и Amadjuak на Баффиновой земле; Атабаска в Альберте и Саскачеване; Оленье в Саскачеване и Манитобе; Виннипег, Манитоба, Виннипегосис, и Южно-индейское – в Манитобе; Нипигон и Лесное в Онтарио; Mistassini в Квебеке; и Малолесной Резервуар и Мелвилл – в Ньюфаундленде.

Крунейшие реки Канады – река Св. Лаврентия, текущая из Великих озер, и впадающая в залив Св. Лаврентия; Оттава и Saguenay, основные притоки реки Св. Лаврентия; Св. Джон, впадающая в залив  Fundy, между Новой Шотландией и Гудзоновым заливом; система, сформированная Атабаской, Пис-Ривер, Slave, и Макензи, впадает в Северный ледовитый океан; верхняя часть реки Юкон, текущей через Аляску в Берингово море; и Fraser и верхняя часть реки Колумбия, впадающих в Тихий океан.

 

Географические регионы

Не включая Арктический архипелаг, пять основных географических регионов, различаемых в Канаде, это: Канадская платформа, горы Аппалачи, Великие озера, Св. Лаврентия, Внутриннние равнины, и Кордильеры. Самый большой регион, выделяемый или как Канадская платформа, или как Плато Лаврентия, идет от Лабрадора до реки Макензи, от Северного ледовитого океана до Тысячного острова в реке Св. Лаврентия, и до запада озера Верхнего, до севера Нью-Йорка. Этот регион древних гранитных скал, редко покрытого почвой и поврежденного ледником, включает Лабрадор (северную часть страны, которая, в свою очередь, является частью Ньюфаундленда), большую часть Квебека, северную часть Онтарио, Манитобы, и большую часть северных территорий, с Гудзоновым заливом в центре.

Восточная Канада состоит из Аппалачинского региона и равнин Великих озер – Св. Лаврентия. Прежнее расположение Ньюфаундленда, Новой Шотландии, Нью-Брансуика, и остров Принс-Эдвард, и полуостров Gaspй Квебека. Этот регион распространяется от горной системы Аппалачей (продолжение гор Green в Вермонте и Белых гор в Нью-Гэмпшире) и до северной береговой равнины. Регион низменностей Великие озера-Св. Лаврентия, занимающий территорию около 98420 кв км на юге Квебека и Онтарио, важнейшая равнина. Этот регион включает огромное пространство культивируемых земель в восточной и центральной Канаде и большую часть производственной индустрии страны.

Канадская платформа на востоке граничит с Interior равнинами, частью Великих равнин США. Около 1290 км тянется граница с США, она сужается до 320 км к западу от Медвежьего озера и тянется опять до рукава реки Макензи на побережье Северного Ледовитого океана около 480 км. С Interior равнинами северо-восточная часть Британской Колумбии, большая часть Альберты, южную половину Саскачевана, и третью часть юга Манитобы. Этот регион содержит большую большую часть плодородных почв в Канаде.

Пятый регион на западе Канады охватывает возвышенности западной части Interior равнин. Регион принадлежит Кордильерам, крупной горной системы, начинающейся на самой южной части Южной Америки и заканчивающиеся на Аляске. В Канаде Кордильеры имеют среднюю протяженность 805 км. Часть западной Альберты, большая часть Британской Колумбии, регион Inuvik и часть рагиона Форт-Смит северо-западных территорий, и фактически весь Юкон. Северная часть Кордильер в Канаде состоит из Скалистых гор и более мелких гор: Макензи, Франклин, и Ричардсон. Гора Робсон (3954 м) самая высокая из Канадских Скал, и восемь других вершин не достигают 3350 м. К западу от Канадских Скал расположены небольшие горы: Карибу, Стикин, и Селкирк, и крупное плато. Глубокие речные долины и обширные пахотные земли – главные особенности области, особенно в Британской Колумбии. Эта центральная лента гор на западе и параллельная Тихому океану – другая горная система. Эта система включает Береговой хребет, расширяющийся в Британскую Колумбию как Каскадный хребет США, и различные береговые хребты. Самое высокое прибрежное нагорье – горы Св. Ильи, на границе между Юконом и Аляской. Среди примечательных вершин западных Кордильер в Канаде – гора Логан (5951 м, самая высокая точка в Канаде и вторая по высоте – в Северной Америке, после Мак-Кинли), гора Св. Ильи (5489 м), гора Лукания (5226 м), и Кинг-Пик (5173 м); все они находятся в горной системе Св. Ильи.

 

Климат.

Часть Канадских  земель и большая часть Арктического архипелага накрыта зоной холодов; остальная часть страны находится в зоне умеренного климата. Как следствие этого, основные климатические условия меняются от очень холодных характеристик в регионе Северного Ледовитого океана до умеренных температур южных широт. Канадский климат отличается широкой полосой изменения. В морских провинциях (Нью-Брансуик, Новая Шотландия, и остров Принс-Эдвард),  зимние морозы и летняя жара меняются под влиянием океана, который также образует сильный туман и осадки. Для западного побережья, которое находится под воздействием теплых океанских течений и теплых потоков воздуха, характерны умеренные зимы и лето, высокая влажность, и обильные осадки. В регионе Кордильер высокие западные склоны, особенно Селкирк и Скалистые горы, принимают большую часть осадков, но восточная часть и центральное плато бесплодны. Достояние региона Кордильер – это chinook, сухой, теплый ветер, который смягчает зимние морозы у подножья Скалистых гор и плато, часто при ежедневных изменениях.

 

Природные ресурсы

Канада богата природными ресурсами, которые коммерчески необходимы для экономики. Страна имеет огромные площади плодородной, равнинной земли в прериях (провинции Альберта, Манитоба, Саскачеван) и на границе Великих озер и реки Св. Лаврентия в южной части Квебека и Онтарио. Канадские леса покрывают более 49 процентов всех земель страны и изобилует коммерчески ценными сортами древесины. Коммерческое рыболовство в Канаде существует уже 500 лет, и воды океанов, внутренних озер, и рек продолжают обеспечивать данную отрасль. Горнодобывающая промышленность Канады имеет давнюю историю исследований и разработок, что предшествует конфедерации в 1867 году. Канадская платформа содержит разнообразные полезные ископаемые; страна также имеет богатые запасы нефти и природного газа. Речная и озерная система страны вместе с горами делает гидроэнергетику одной из главных активов Канады. Живая природа страны очень различна.

 

Почвы

Большие площади Канады покрывают болотистый торф, характерный для тундры, и большие леса. Эти земли в основном не плодородны и покрыты мхом. Крупные участки с подзолистыми и черноземными землями идут от юга Манитобы, запада Саскачевана и до Альберты, составляя лучшие Канадские фермерские земли. Коричневые почвы в бассейне реки Св. Лаврентия и Великих озер также подходят для фермеров. Только 5 процентов Канадских земель пригодны для фермерства, т.к. оставшиеся земли находятся в зоне гор, скал, влаги или просто непригодны для использования.

 

Население

Расовая и этническая принадлежность людей в Канаде различна. Около 36 процентов населения составляют потомки коренных британцев. Потомки французов составляют около 32 процентов населения. Самое большое количество франкоязычных канадцев проживает в Квебеке, где они составляют около 78 процентов населения; также много франкоязычного населения в Онтарио и Нью-Брансуике, и небольшие группы живут в других областях. Франкоязычные канадцы поддерживаю свой язык, культуру и традиции, и федеральное правительство следует политикой двойного языка и двойной культуры нации. С 1970 г. по 1980 г. количество выходцев из Азии увеличилось от 5 до 16 процентов; более двух третьих азиатских иммигрантов живет в Онтарио или Британской Колумбии. Остальные представляют собой людей из различных этнических групп, таких как немцы, итальянцы, украинцы, голландцы, скандинавы, поляки, евреи, венгры, греки, и чистокровные американцы.

Негры никогда не составляли главную часть жителей Канады, но их история очень интересна. Хотя Луи XIV, король Франции в 1698 году, осуществлял ввоз рабов из западной Индии, негритянская иммиграция в Канаду шла из США. Некоторые верноподданные приводили северных рабов во время и после Американской революции (1776-1783 гг.). Британские отряды, которые жгли Вашингтон в 1812 году привели назад множество рабов в Галифакс и Новую Шотландию. Однако в Новой Шотландии рабство отменили в 1787, а шестью годами позже – всей остальной Канадой, таким образом устанавливая прецеденты для целой Британской Империи. Наличие гарантий свободы в Канаде было главным влиянием в операции Подземной Железной дороги, которая после проведения кампании в Соединенных Штатах, транспортировала много рабов в Канаду, особенно в Chatham и Sarnia в Онтарио. Чернокожие составляют менее чем 1 процент от общего населения Канады.

Чистокровные американцы составляют около 2 процентов Канадских жителей. Чистокровные американцы Канады принадлежат в основном к Algonquian этнической группе; другие представляю этнические группы ирокезов, Salishan, атабасков и эскимосов. В целом, все жители Канады делятся на 600 групп.

 

Сведения о населении

Население Канады (по данным 1993 г.) было 27769993 человека по сравнению с 25309331 человеком в 1986 году. Плотность населения в 1992 году составляла около трех человек на кв км.

В среднем три четвертых всего населения Канады заселяет узкую полосу вдоль границы с США, из которых около 62 процентов проживают в Квебеке и Онтарио. Менее 17 процентов населения живет в прериях – провинциях Альберта, Манитоба и Саскачеван; около 9 процентов живет в северных провинциях, которые включают Ньюфаундленд и провинцию Маритайм острова Принс-Эдвард, Новую Шотландию и Нью-Брансуик; и около 12 процентов – в Британской Колумбии. Территория Юкон и северные территории мало заселены, и составляют около 0,3 процентов всего населения. Около 77 процентов населения – городские жители.
